



**Edwin Alejandro Morales Velasco**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Reporte de lectura 3 unidad**

**Interculturalidad y salud 1**

**1° "A"**



## Tres sistemas mundiales de atención médica.

La actualidad es muy común saber que existe mucha diversidad entre los países que tienen el mismo sistema de atención médica. Además, más de un sistema puede coexistir en el interior de un mismo país. El tipo indicado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población. Finalmente los sistemas no son fijos e inamovibles.

Uno de ellos es la asistencia pública que para la mayor parte de la población toda la atención médica posible es provista por un sistema de salud pública destinada a los indigentes que incluyen hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales.

El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados y no pueden satisfacer todas las demandas.

En casi todos los países chicos existe un estrato de propietarios territoriales, hombres de negocios, funcionarios, y profesionales que disponen de clínicas y hospitales privados para su atención. Estos hospitales privados se les considera como un apoyo quizá extra para la salud pública, ya que ayuda a poder

## Teoría de sistemas.

Hay en día sabemos que todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Por ello nosotros entendemos por sistema a un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de equifinalidad, de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuestas para lo que el entorno le demanda y tiene un ritmo determinado, todas las sistemas de atención de salud independientemente de si son convencionales tradicionales o alternativos-complementarios poseen demarcados elementos que le ayudan a tener un orden y una mejor sincronía en cuanto a todos los aspectos. En este modelo sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agrupa de una manera natural y conceptual, lo que facilita el poder manejar de una forma más manipulada o en mejor orden, con un rango quizá de

## La integración de la medicina convencional y no convencional

Se dice que la expresión de medicina alternativa y complementaria es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente importadas de los estudiantes en las facultades de medicina ni incorporadas en la práctica de medicina convencional. Cada uno de los términos utilizados, la denominación de alternativa implica tanto que tales prácticas se dividen por lo que no son como lo son excluyentes, cualquiera que sea el término con que se le denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoque de cuidado de la salud en que los que se incluye la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el mensaje, y muchas otras prácticas. Algunas de las rasgos más altamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: El interés que se hace en la individualización del cuidado, la dedicación del tiempo y atención a cada paciente, la confianza y la fe en los poderes

## Sistema medico tradicional

La medicina tradicional es podremos decir una parte de la cosmovision indigena y representa el conocimiento millenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autoctonos usaron resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservacion de su identidad. En multiples ocasiones la medicina tradicional indigena ha representado la unica opcion de prevencion y curacion de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la escursion y a la pobreza extrema en la que viven, asi como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonizacion española de la Comunidad indigena coca de Mezcala no ha mostrado la lucha de resistencia que ha emprendido a lo largo de la historia por la conservacion de su territorio y por eso este tipo de medicina, a pesar de venir desde hace tiempo atras no significa que su importancia o aportacion sea poca.

## Bbiblografias

Terris, Milton. *Tres Sistemas Mundiales de Atención Médica*. Vol. 1, no. 2, 1980, pp. 78–86,

[capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf](http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf).

"LOS SISTEMAS de ATENCIÓN a LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA de SISTEMAS. [www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf).

Katz, D. (n.d.). [https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL\\_2.pdf](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf)

Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (n.d.). *Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

